



Pachuca de Soto, Hidalgo a 17 de octubre del 2023

La Secretaria Simey Olvera Bautista compareció ante la LXV Legislatura sobre las acciones realizadas por su dependencia.

Pachuca de Soto, Hidalgo. - En el marco de la entrega del 1er Informe del Gobierno de Hidalgo, la titular de la Secretaría de Bienestar e Inclusión Social (Sebiso) estatal, Simey Olvera Bautista compareció ante la LXV Legislatura sobre las acciones realizadas por su dependencia 2022-2023.

Dando cumplimiento al artículo 56, fracción 21, de la Constitución Política del Estado de Hidalgo, Olvera Bautista señaló que el objetivo de la dependencia a su cargo busca brindar una visión general de los logros alcanzados en el estado en el ámbito del bienestar, resaltando la importancia de la comparativa con administraciones anteriores para evaluar el progreso realizado.

Señaló que Hidalgo enfrenta desafíos significativos, como altos niveles de pobreza y desigualdad, y sectores olvidados en años anteriores, por lo que destacó que esta secretaría es un pilar fundamental para reducir la desigualdad y garantizar oportunidades equitativas en toda la población hidalguense, siguiendo la premisa del Gobernador de que "Primero el pueblo", lo cual no es solo una frase, sino una realidad.

Simey Olvera Bautista dio a conocer que Hidalgo se ubica como el cuarto estado con mayor desigualdad en la distribución de ingresos, y el cuarto estado con mayor informalidad laboral en México, lo cual evidenció que las estrategias de administraciones anteriores fueron insuficientes, con un promedio de pobreza que supera el 80% en los cinco municipios más marginados.

Manifestó que la secretaría fue abandonada y sufrió un recorte presupuestal del 99% en gasto de inversión en la administración anterior, lo que resultó en una cobertura de programas sociales que benefició a muy pocas personas. La infraestructura de la institución presentaba deterioro, y la gestión de los programas sociales involucra a empresas externas, lo que generaba falta de transparencia y altos costos.

La dos veces diputada federal expuso que este diagnóstico también brindó una oportunidad única para redefinir el rumbo de Hidalgo. "La Secretaría se transformó de Desarrollo Social a Bienestar e Inclusión Social, priorizando programas sociales transparentes y sin intermediarios", dijo.

En este sentido puntualizó que, en septiembre de 2022, se inició un proceso de planeación intensivo que implicó la reestructuración de la Secretaría, la eliminación de áreas innecesarias y la creación de nuevas direcciones, como la Dirección General para la Inclusión de las Personas con Discapacidad, con lo que se fortaleció la colaboración con el gobierno federal y otras dependencias estatales para lograr acciones conjuntas en beneficio de la población.

Olvera Bautista informó que se logró un aumento del 500% en el gasto de inversión, lo que permitió la implementación de programas como "Bienestar y Desarrollo" y "Bienestar para Madres Solteras", beneficiando a 34 mil de hidalguenses en todas las regiones del estado.

Durante su informe aseveró que en un importante esfuerzo por modernizar y hacer más transparente la gestión de programas sociales, el Gobierno de Hidalgo implementó transferencias electrónicas y cheques como métodos de



www.congreso-hidalgo.gob.mx

(771) 71.744.00

Plaza Cívica Miguel Hidalgo, "Centro Cívico",
Carretera México-Pachuca Km. 84.5, Col. Carlos Rovirosa,
C.P. 42082, Pachuca de Soto, Hidalgo, México.

pago, dejando atrás el uso de efectivo. Estas medidas no solo promueven la inclusión financiera, sino que también garantizan que cada peso se utilice de manera eficiente y correcta.



Así mismo la titular de la Secretaría del Bienestar indicó que la cobertura de programas sociales pasó del 25 al 100% de los municipios, beneficiando a más de 30 mil personas, lo que representa un cambio significativo en la vida de miles de hidalguenses.

Simey Olvera también destacó la activación de unidades móviles de la Secretaría de Bienestar e Inclusión Social, en colaboración con la Secretaría de Salud, el DIF y la Secretaría de Educación Pública (SEP), las cuales han brindado atención integral y gratuita en más de 40 municipios, como parte del programa "brigadas del bienestar", agregó que este enfoque no solo se centra en la entrega de apoyos, sino en salvar vidas, prevenir problemas de salud y marcar una diferencia palpable en las comunidades con mayor rezago y difícil acceso a servicios de salud óptimos apoyando a 20 mil personas adultas mayores.

En el ámbito de la migración, se brindó asesoría y un trato humanizado a los paisanos hidalguenses, y se lograron avances significativos en la atención a la juventud, con apoyo a organizaciones juveniles y el reconocimiento a jóvenes sobresalientes.

La misión de la Secretaría de Bienestar e Inclusión Social, aseveró Simey Olvera, es trabajar para garantizar que todas las personas en Hidalgo, independientemente de su origen o circunstancias, tengan acceso a oportunidades equitativas que les permitan vivir con dignidad y bienestar. “Se busca consolidar el sueño de convertir a Hidalgo en una potencia”, dijo.

Reafirmó su compromiso como titular de la Secretaría del Bienestar para construir un estado donde nadie se quede atrás, donde cada individuo se sienta valorado y tenga un futuro de bienestar. La transparencia y la cercanía con la gente son valores fundamentales en esta transformación.

En su oportunidad, durante la ronda de preguntas y respuestas, la diputada Sharon Macotela Cisneros, cuestionó a la secretaría estatal, respecto a las acciones que realiza la dependencia que dirige para proteger las creaciones de las y los artesanos hidalguenses, toda vez que han sido plagiados de manera internacional; al respecto Simey Olvera explicó que fue creado un protocolo para evitar la apropiación cultural, y reconoció el trabajo de las y los legisladores desde el Congreso para proteger las artesanías con iniciativas, y salvaguardarse., “El gobierno estatal nos ha pedido tener principal atención a Tenango de Doria, municipio artesanal”, afirmó.

En tanto, la legisladora Silvia Sánchez García, planteó la pregunta de los programas sociales que llegan a las localidades de alta y muy alta marginación y que viven en situación de pobreza extrema y rezago social, como es Xochiatipan; contestó la funcionaria pública que se han entregado todos los programas entre los que destacan, apoyo del bienestar, madres solteras, personas con discapacidad.

Posteriormente la presidenta de la directiva del mes de octubre, la diputada Vanessa Escalante Arroyo declaró un receso para dar paso a la comparecencia de la titular de la Secretaría de Movilidad y Transporte Lizbeth Robles Gutiérrez.



www.congreso-hidalgo.gob.mx

(771) 71.744.00

Plaza Cívica Miguel Hidalgo, "Centro Cívico",
Carretera México-Pachuca Km. 84.5, Col. Carlos Roviroso,
C.P. 42082, Pachuca de Soto, Hidalgo, México.